

El Occidental
Santa Rosa de Copán

LA VOZ DE PROGRESO

SEMANARIO POLITICO CULTURAL — ORGANO DEL SUB-COMITE NACIONALISTA "LA VOZ DE PROGRESO"

Director: Profesor MANUEL DIAZ PALMA

Administrador: P. M. AMADEO V. AVILA

AÑO 1

El Progreso, D. L., Domingo 26 de Septiembre de 1948.

Número 22

SECCION EDITORIAL

TODAVIA HAY TIEMPO PARA QUE RECTIFIQUEN

NO obstante faltar sólo dos semanas para que termine esta jornada cívica, consideramos que todavía disponemos de suficiente tiempo para hacer saludables rectificaciones, todos aquellos buenos compatriotas que, engañados con las altisonantes palabras y por las utópicas promesas de los dirigentes liberales, continúan militando en las filas del fracasado Partido Liberal. En el corto lapso que falta para llegar al río de las verdades, bien pueden dar un cuarto de conversión, dando la espalda a los engañadores de oficio, y enfilarse en el Partido Nacional, entidad política que cuenta con una legión de ciudadanos que son una garantía en el manejo de los intereses de la nación.

Tales compatriotas liberales, deben comprender que una rectificación a tiempo, vale mucho, y que en las actuales circunstancias, continuar apegados a un partido que mucho bueno promete y nada cumple, equivale a tomar el atajo en busca del precipicio. El Partido Liberal y su candidato, Dr. Zúñiga Huete nada bueno harían, en el remotísimo caso de llegar al Poder. Enfermos de odio y venganza, se lanzarían por la ruta que les traza su cruda obsecación, y no tendrían tiempo ni la voluntad suficiente para impulsar la maquinaria del progreso, salvo la del progreso económico de unos cuantos allegados. El pueblo, en su mayoría, se quedaría a la zaga, sufriendo las funestas consecuencias; sus mismos partidarios, especialmente los campesinos, recibirían el marcado vilipendio de los falsos apóstoles que, con el "evangelio" del liberalismo, han recorrido siempre el territorio nacional, engañando muchas veces al generoso pueblo hondureño.

En varias ocasiones ha gobernado el Partido Liberal, y cómo se ha portado en el Poder? El mismo pueblo que lo favoreció con su voto en las urnas, o con el fusil en la serranía, sabe cual es la respuesta adecuada.

El Partido Liberal es incapaz para gobernar en forma conciente; sus acciones corroboran tal aserto; y el pasado, con su índice acusador, señala a los demagogos colorados, y les dice: «No más farsa; el pueblo está cansado de oírlos; ya no creen en vuestros ofrecimientos, porque le habéis dado muestras de que sois incapaces de cumplirlos. Dejadlo que actúe de acuerdo con sus propias determinaciones».

Y ciertamente, la mayoría del pueblo no les cree. Testigo de ello, es la corriente de adhesiones al Partido Nacional, partido éste que ha echado hondas raíces en la conciencia nacional. Cuenta con sólidos prestigios conquistados mediante sus acciones limpias, dentro y fuera del Poder; que le dan su paso franco para dirigirse al campo de la victoria final, en donde el coloradismo recibirá la recompensa que merece.

Sólo faltan dos semanas para que la voluntad del pueblo hondureño quede expresada en las urnas. Y el Partido Nacional hace un llamamiento a todos aquellos compatriotas que—creyendo en la buena fe (?) de los llamados redentores—permanecen dentro de las redes del coloradismo que lucha desesperadamente por colocar en el Solio Presidencial al Dr. Zúñiga Huete; los excita para que rectifiquen, para que abandonen las filas coloradas y se sumen a las del nacionalismo que, con el Dr. Juan Manuel Gálvez a la cabeza, saldrán victoriosas el 10 de octubre próximo.

En el seno del Partido Nacional tienen cabida todos los liberales de buena voluntad, que deseen aportar su contingente para el engrandecimiento patrio.

Ha Querido Retirarse Zúñiga Huete? - Agitada Reunión de los Dirigentes Principales Quienes Increpan al Candidato por Traslado de Fondos

Las cotorras capitalinas se han alborotado desde el miércoles de la semana pasada, con la estridente y

Solemne Inauguración del Alcantarillado de esta ciudad

El 15 del corriente mes, el Sr. Director del SCISP, Dr. Marcus H. Flinter, entregó al señor Jefe del Concejo, la importante obra del ALCANTARILLADO, llevada a cabo por el gobierno local en cooperación con el Sr. Presidente de la República y el Servicio Cooperativo de Salud Pública. Inmediatamente después de recibir dicha obra, el Honorable Concejo Local la declaró solemnemente inaugurada; a este acto concurrieron varios ingenieros, inclusive el que realizó la obra, don José R. Boquín; representantes del Poder Ejecutivo y de la Embajada norteamericana lo mismo que algunos periodistas, y gran número de personas de la localidad. En tan importante acto se pronunciaron conceptuosos discursos y se brindó una copa de champaña y refrescos. Y como para cerrar con broche de oro, el señor Jefe del Concejo, coronel don Enrique Peña, colocó una medalla sobre el pecho del ingeniero Boquín, testimoniándole así su reconocimiento por la importante obra realizada en bien de la salud pública. El Alcantarillado fué bendecido por el cura párroco de esta ciudad.

Nuestras felicitaciones para el coronel don Enrique Peña y demás miembros del Concejo.

Mañana, el Dr. Gálvez, frente al gobierno nacional, sabrá tenderles su generosa mano y les dará el estímulo necesario para el desarrollo de actividades propicias al mejoramiento cultural y material de la nación.

MANUEL DÍAZ PALMA.

poco tranquilizadora noticia de que el Dr. Angel Zúñiga Huete, Candidato del Partido Liberal, presentó al Consejo Supremo del partido su renuncia como candidato.

También se dice con insistencia en los círculos políticos de Tegucigalpa, que en la misma sesión del Consejo Supremo se produjo un inusitado y razonable alboroto, cuando un miembro importante del referido Consejo, increpó al Dr. Zúñiga Huete para que explicara el motivo por el cual había trasladado a los Bancos de México, la mayor parte de los fondos del Partido Liberal.

No sabemos hasta la fecha cuál haya sido la respuesta a tan sorpresiva pregunta; pero sí sabemos que los señores del Consejo Supremo se manifestaron hondamente heridos, cuando el Dr. Zúñiga Huete presentó su renuncia, habiéndose producido una turbulenta discusión en el seno del Consejo.

Lo anterior no nos consta porque no estuvimos presentes. Pero personas de filiación liberal en el seno de la confianza han exteriorizado a amigos nuestros los pormenores aludidos.

Si las circunstancias anteriores son ciertas, nos preguntamos nosotros: ¿Qué causa puede haber obrado en la conciencia del Dr. Zúñiga Huete para hacerlo desistir de presentarse a las urnas como candidato de su partido? Es que al final de cuentas el Dr. Zúñiga Huete ha llegado al convencimiento de que él es un candidato imposible para darle la vic-

toria a su partido? Es que el Dr. Zúñiga Huete ha llegado tarde a la conclu-

Pasa a la 4. página

NOTAS Y NOTICIAS

AGASAJADA.

El 15 del corriente, día de nuestra Independencia Patria, estuvo agregando un año más a su feliz existencia, la hermosa y simpática señorita Marinita Padilla, quien con tal motivo fué agasajada por sus numerosas amistades en su residencia de esta ciudad.

Marinita es estudiante de Magisterio y Bachillerato, quien por su inteligencia y apego al estudio siempre obtiene notas sobresalientes. Actualmente se encuentra pasando vacaciones en esta ciudad, procedente de la capital. A las muchas felicitaciones que recibió la simpática Marinita, agregamos la nuestra muy sincera, con nuestros votos porque su vida se deslice por una senda poblada de bienaventuranzas.

CUMPLEAÑERITA.

Normita Guevara Gómez, inteligente chiquitina hija de nuestros estimados amigos doña María Gómez y de don Pilar Guevara, el 14 del mes en curso estuvo de manteles largos, al celebrar su feliz aniversario natal, entre el regocijo de sus numerosos amiguitos, a quienes obsequió con ese motivo refrescos y golosinas.

Por este medio felicitamos a Normita, con nuestros deseos porque sea muy feliz en el trascurso de sus años.

PARA BARACOA.

Después de pasar una corta temporada en esta ciudad y al lado de su nieto, periodista don Martín

Pasa a la 1a. página

Glosando las Patrióticas Declaraciones del Dr. Juan Manuel Gálvez **Aclaraciones**

Con detenimiento y sumo interés hemos leído las declaraciones altamente patrióticas del futuro Presidente de Honduras, Dr. Juan Manuel Gálvez, quien desde el Sinaí de sus nobles sentimientos, que revelan al hombre sin odio ni rencores siniestros, preconiza sobre lo que más tarde será su administración pública, al ser ungido con el voto popular para regir los destinos de la Patria. El Dr. Gálvez, con la plena convicción del verdadero Estadista, que conoce a fondo los problemas de Honduras, señala en sus declaraciones la pauta a seguir en su gobierno, "por el sendero de la rectitud y la honestidad, consciente de la responsabilidad que ello implica".

Teniendo "cabal concepto de las altas finalidades patrióticas del Partido Nacional en su magno programa de engrandecimiento para Honduras", se impone el Dr. Gálvez la obligación, hasta donde le sea posible. "llevar a CABO LAS OBRAS DE MAS URGENCIA Y NECESIDAD PARA LA PATRIA. Naturalmente para el logro de este programa político, que en gran manera beneficiará a la colectividad hondureña, cuenta él con la cooperación y "el civismo del pueblo hondureño entero", que teniendo hoy conciencia clara sobre la forma serena en que deben resolverse los problemas del país, "repudiará con firmeza decidida los actos de violencia que fueron obstáculo insalvable en el pasado".

"Al no tener odio ni resentimiento para nadie", nuestro candidato ansía "contar con la voluntad popular para la solución de los problemas nacionales mediante la paz basada en la equidad, el trabajo que engrandece la vida de

un país y el orden fijado por el fiel respeto a las leyes", declaración ésta que pone de manifiesto la elevada estructura moral, no del hombre de Partido sino del ciudadano de amplio miraje, que sin distinguos de colores o de categorías social desea contar para "el desarrollo de la Administración Pública con la cooperación de los hondureños que quieran laborar con toda eficiencia y buena voluntad, mediante la selección que dan la capacidad y la honradez en provecho del progreso nacional basado en la armonía y la conciliación de todos los que siempre las han deseado".

En este aspecto, marca-

INDICADOR

LA VOZ DE PROGRESO

SEMARNARIO POLITICO CULTURAL.
Organo del Sub-Comité Nacionalista de esta ciudad.

* * *

DIRECTOR:
Prof. Manuel Díaz Palma

ADMINISTRADOR:
P. M. Amadeo V. Avila

REDACTORES:
Prof. José María Rodríguez
Prof. Trinidad González h.

COLABORADORES:
Los miembros del Sub-Comité y los demás nacionalistas que estén identificados con la sana política de compactación nacional.

Suscripción mensual... L. 0.50
Saldrá todos los domingos.

Impreso en los Talleres de
EDITORIAL COELLO
San Pedro Sula

INVITACION

El Sub-Comité Nacionalista, "LA VOZ DE PROGRESO", de la manera más atenta, invita a todos los nacionalistas para que concurren los días sábados a las 5 de la tarde, a sus sesiones ordinarias, en donde se tratan asuntos importantes de nuestro momento político,

TRINIDAD GONZÁLEZ h.,
Secretario.

damente singular, el Dr. Juan Manuel Gálvez se perfila con caracteres únicos en la política hondureña, dado el caso de que muchos de los pertenecientes a otro bando político jamás han querido cooperar con lealtad y decencia al engrandecimiento de la Patria.

La prueba más evidente la tenemos con los rojos que empleó el Gral. Carías, deseoso de hacer no un gobierno de Partido sino nacional, tal como lo mandan hoy y siempre los caros intereses de Honduras, quienes tirando por la borda todo noble sentimiento, se han declarado en abierta sedición contra el hombre que ha rescatado a nuestra Patria del pasado ominoso en que la tenían sumida sus malos hijos y que en forma desprendida los ha protegido a manos llenas.

El Dr. Gálvez, como leal y eficiente colaborador del Gral. Carías conoce a fondo esta dura experiencia, sin embargo, tiene fe en sus compatriotas, porque es sano y porque en su corazón no se anidan los odios ni las venganzas, y porque sabe hasta la evidencia que todos los hondureños somos responsables ante la Patria, de su engrandecimiento o retroceso. Haciendo a un lado toda clase de errores cometidos, producto nefasto de la obsecación política, dice en el último de sus doce apostolados:

"QUIERO CONTAR CON LA BUENA VOLUNTAD DE TODOS LOS QUE DESEAN EL ENGRANDECIMIENTO DE HONDURAS". Palabras que sólo puede haberlas dicho un hombre de su temperamento y de su elevada estructura moral.

MARTÍN BAIDE GALINDO.
El Progreso, Septiembre de 1948.

(De «Azul y Blanco».)

Yo, Visitación Hernández, mayor de edad, casado, labrador y de este vecindario, DECLARO: que nunca he pertenecido al bando Liberal, mucho menos en la hora presente, que se trata de hacer una apreciación justa de los beneficios cosechados con la bendita paz proporcionada por el actual gobernante Dr. y Gral. Tiburcio Carías A., a cuyo amparo los humildes trabajadores del campo hemos resuelto en forma prometedora nuestros problemas de vida; quiero, una vez por todas, desmentir falsas aseveraciones emitidas por ciertos elementos tratando de opacar mi condición de buen nacionalista y admirador de la fórmula GALVEZ-LOZANO, Partido a quien pertenezco por abolengo, ya que mis progenitores comulgaron devotamente con esa doctrina. Dejo por este medio constancia de mi lealtad inquebrantada a la causa del Partido Nacional, prometiéndole luchar en la presente campaña con denuedo hasta lograr la victoria de la fórmula GALVEZ-LOZANO, LA ESPERANZA DEL CAMPESINO.

(f) VISITACIÓN HERNÁNDEZ.
El Progreso, D. L., 13 de septiembre de 1948.

Yo, Pablo Ramírez B., mayor de edad, soltero, labrador y de este vecindario, por la presente hago declaración pública que en todo el transcurso de mi vida de ciudadano siempre he militado en las prestigiadas filas del nacionalismo, lo que puedo comprobar con personas que conocen mis antecedentes; individuos sin responsabilidad moral andan propagando que soy liberal panterista, lo que es absolutamente falso; mi condición de nacionalista honrado y hondureño, que amo a mi patria con toda la fuerza

de mi corazón, jamás permitirá quebrantar mi lealtad de buen soldado del Partido Nacional, entidad política que se preocupa por la prosperidad de la familia hondureña y al impulso de su jefe máximo el Dr. y Gral. Tiburcio Carías, nos ha brindado en el transcurso de 16 años consecutivos de Paz y Tranquilidad, para dedicarnos al trabajo redentor, olvidados totalmente de la idea del temor que antaño invadía nuestros corazones con las guerras fratricidas que era teatro nuestro suelo nacional. Quedo identificado como siempre, para los trabajos de propaganda en favor de la fórmula Gálvez-Lozano que lanzó la Gran Convención Nacionalista, prometiendo luchar franca y decididamente hasta lograr la victoria en los comicios de octubre venidero.

(f) PABLO RAMÍREZ B.

El Progreso, D. L., 14 de septiembre de 1948.

Correspondencia Recibida

El Rancho, 13 de septiembre de 1948.

Señor Director de LA VOZ DE PROGRESO,
El Progreso.

Dios nos ha dado Paz por medio de nuestro ilustre Dr. y Gral. Tiburcio Carías Andino. Sostengamos esta Paz acuerpando al candidato de la CONCILIACION HONDUREÑA, Dr. Juan Manuel Gálvez y P.M. Julio Lozano h. Afmo. amigo,

(f) RAMÓN M. MOLINA,
Fiscal del Sub-Comité Nacionalista.

Un puñal asesino, traicionero y alevoso cegó la vida de un joven valeroso,

Pasa a la 4. página

SALON
—L. E M P I R A—

de ENRIQUE PEÑA

{ Comfortable servicio de cuartos higiénicos y amplios. }
Cuenta con Salón de Billares.

El Progreso, D. L. Yoro, Honduras

ANUNCIE EN

"La Voz de Progreso"

FARMACIA CENTRAL

De JULIAN OYUELA PONCE

La primera establecida en esta ciudad.
Renovación constante de medicinas.
Precios equitativos.

El Progreso, D. L., Yoro. Honduras, C. A.

Ciento veinte años de vida Independiente Paseo a Bataan, Verificado por Varios Profesores de esta Ciudad en Celebración del "Día del Maestro"

I

Desde el Suchiate hasta el Tarire, cinco naciones hermanas entonan himnos de gloria, anunciando al mundo un nuevo aniversario de independencia. Con mano firme sostienen en alto el estandarte de su sacrosanta libertad . . . de esa libertad que tanto cuesta a los pueblos conseguir, porque no es una dádiva que se obtiene con sólo alargar la mano y pronunciar unas cuatro implorantes palabras; es un sagrado derecho que se obtiene con la fuerza del cerebro o con la fuerza de las armas. La sangre se derrama en acciones heroicas, no en vulgares montoneras.

La América del Sur, para obtener su libertad, tuvo que humedecerse con la sangre de sus hijos. Fué preciso que las espadas de Bolívar, de San Martín, de Santander, de Sucre... refulgieran en los campos de batalla; fué necesario que la voz de los cañones retumbara en Boyacá, en Junín, en Ayacucho, y en cien lugares más, y que Los Andes se coronaran de humo . . . Y el valiente pueblo mexicano, al toque de llamada de las campanas de Dolores, supo dar su primer grito libertario en 1810, escribiendo con su sangre una brillante página de su gloriosa historia, como antes lo hicieron los Estados Unidos de Norte América con las flamígeras espadas de Washington y del Marqués de Lafayette. La Perla Antillana antes de ser libre, vió caer en la Sabana de Boca de Dos Ríos a José Martí . . .

El pueblo centroamericano también tuvo héroes y mártires . . . La independencia de Centro América, vista a priori, parece que se obtuvo sin lucha alguna. Empero, para obtenerse, fué necesario que los Delgado, los Arce, los Aguilar, los Rodríguez, se lanzaran a la lucha, dando su primer grito de libertad en el memorable 5 de noviembre 1811, grito que no se perdió en el viento, pues cual semilla lozana, cayó en tierra fecunda para fructificar diez años más tarde, alimentada con la sangre ardiente del bizarro pueblo salvadoreño y los movimientos subversivos de Tegucigalpa, León y Guatemala fueron también una simiente provechosa para la causa de la independencia, felizmente obtenida en el memorable 15 de Septiembre de 1821.

II

El acontecimiento que conmemora en este fausto día Centro América, es el de mayor trascendencia en su vida política, porque constituye el basamento granítico sobre el cual se yerguen cinco pueblos con nacionalidad propia y definida. Cinco pueblos que, surgiendo de la Patria Grande con que soñara nuestro héroe Morazán, siguen una misma trayectoria en la marcha hacia su mejoramiento cultural y material. Situados en el propio corazón de América, y poseedores de valiosísimas reservas para el ensanchamiento del progreso en todos sus aspectos, están llamados a figurar en las filas de vanguardia. En no lejano día habrán de levantarse airoso entre sus hermanos del Continente colombino, para honra de los patricios que, desde el Palacio de la Capitanía General de la Antigua Guatemala, conquistaron la nacionalidad de Centro América, presentando a ésta, ante la faz del mundo, como una nación dueña de sus propios destinos, libre del tutelaje español.

Repetidas veces se ha dicho que la grandeza de los pueblos no depende de la extensión territorial de su suelo, sino del mayor grado de cultura que posean. Pueblos hay que poseyendo un vasto territorio, lejos están de colocarse en las filas de avanzada. En cambio, Suiza, enmarcada en estrechos límites, es grande, muy grande por su gran desarrollo cultural. Centro América también habrá de ser grande en este aspecto, porque ya va adentrándose en el vasto campo de la cultura. El afianzamiento de la paz, ha sido el primer paso firme dado en tal sentido. La paz es el punto de partida. Es pues, un deber ineludible mantenerla

El 17 del corriente, "Día del Maestro", varios profesores ciudadanos, dispuestos a echar una cana al aire, conste que casi todos carecemos de ellas, nos trasladamos a Bataan, acompañados por simpáticas féminas y por los buenos amigos Doctor Gabriel R. Aguilar y el coronel Tito Mendoza. Cuando hubimos llegado, nos dirigimos a la fábrica en donde se beneficia el abacá recorrimos todas sus dependencias, guiados por el comandante de Bataan, Crl. Doroteo Antúnez y por un atento empleado de la misma, quien solicitamen-

te nos dió oportunas explicaciones relacionadas con el funcionamiento de la enorme maquinaria. Después pasamos al "mesjol" para echar algo a nuestros estómagos; el Superintendente de dicha fábrica, caballero don L. Andrés Flores, nos atendió muy bien; pasamos a los altos del "mesjol" y allí un suculeto almuerzo y repetición de una sabrosa bebida de esa que les gusta a don Tito y al Dr. Aguilar. Como el banquete no estaba integrado por muchos, hubo corriente interminable de palabras. Discursos breves, pero sig-

nificativos, declamaciones, chistes salerosos y hasta adivinanzas. Mientras esto sucedía, el Supremo Hacedor, conociendo nuestro buen comportamiento, nos enviaba una lluvia refrescante; el techo que nos cubría fué el primero en refrescarse, desde luego. Bueno el paseo, verdad don Chema Rodríguez? Estamos seguros de que a Ud. no le vendrían mal unos *Seis Días del Maestro* en el año; y don Trino González h., el que cree que el silencio es más elocuente que la palabra, qué dirá del paseo a Bataan? Que se repita...

Todos satisfechos, o hay alguno que no lo esté?, entonces que levante la mano y diga el por qué. Nosotros afirmamos que el improvisado paseo resultó morrocotudo, lo mismo dirá en su revista Atenea nuestra colega Cristina H. de Gómez; y la Directora de la escuela de Niñas, Profa. Aurora Cruz S. que dirá a sus compañeras de trabajo que no pudieron acompañarla? Don Tito y el Dr. Aguilar, estamos seguros que no se quedan a otro paseo que hagamos, pues son dos buenos amigos de los maestros. Nosotros les agradecemos sinceramente sus amplias demostraciones de simpatía; Dios habrá de colocarlos en su corte celestial cuando les llegue su turno, si es que les llega. Aunque sea a fines de este siglo les llegará su tarjeta de invitación... Así estamos de acuerdo, verdad amigo Cabrera?

BERT OLDIN O.

Progreso, 17 de Septiembre de 1948.

HONDUREÑO:

Ejerce la función del sufragio con plena conciencia de tu responsabilidad para con la patria. Tu deber es contribuir al establecimiento de un gobierno honesto y progresista. El Partido Nacional te ofrece dos candidatos de solvencia moral y ejecutorias limpias. Que tu voto sea para Juan Manuel Gálvez Presidente y Julio Lozano Vicepresidente.

- BIRICHICHE, S. A.

Le ofrece a Ud., en buenas condiciones de pago, madera de la mejor calidad; ladrillo y cal insuperables.

Atiende pedidos de estos artículos en cualquier cantidad, dentro y fuera del lugar.

El Progreso, D. L., Yoro.

Honduras, C. A.

inalterada, evitando que el jinete apocalíptico de la guerra ensangrenta el suelo centroamericano.

III

En sus 127 años de vida independiente, Centro América ha visto correr, en múltiples ocasiones, la sangre de sus hijos, derramada en luchas, las más de las veces injustificadas y estériles, que sólo han servido para desacreditarla. Y en este aspecto, Honduras se ha llevado la peor parte. Nuestra Patria, más que ninguna otra, ha sentido en carne viva el venenoso aguijón de las pasiones políticas. Sus rumorosos pinares y sus predios labrantíos se han visto en innumerables veces sacudidos por la voz estentórea de las armas fratricidas, que siempre le han dejado como es natural, un saldo de dolor y de miseria. Sin embargo, esta experiencia dolorosa de mucho ha servido a nuestra Patria; y no debemos lamentarnos por su pasado bochornoso, en el cual estuvo a punto de naufragar. Tras la tempestad vino la calma; y del maremagnum de descrédito en el que parecía hundirse, ha salido victoriosa, para aparecer ante la faz de los demás pueblos como una arcadia feliz, en cuyo suelo CRECE LOZANO EL ARBOL DE LA PAZ QUE DA SUS JUGOSOS FRUTOS AL PUELO HONDUREÑO.

HONDURAS, al amparo de la Paz, sigue adelante, afianzando cada día su "personalidad" en el campo de la cultura y del trabajo material. Los hondureños debemos evitar, a todo trance, la guerra fratricida; es un deber patriótico.

Quiera Dios que este día de la Independencia de Centro América, los manes de Morazán y de los Barrios, iluminen los corazones de la juventud que se levanta, para que en un futuro no lejano, los cinco pueblos del Istmo constituyan una sola entidad política, sin fronteras dentro de la Gran Patria Centroamericana.

MANUEL DÍAZ PALMA.

15 de Septiembre de 1948.

HA QUERIDO . . .

Viene de la 1a. página

sión, de que no basta alborotar y hacer miedo para conquistar la opinión pública? Es que el Dr. Zúñiga Huete se ha convencido de que toda su táctica política le ha conquistado los laureles del fracaso a su Partido? Cualquiera que sean las respuestas a las anteriores preguntas, si se contestan con sinceridad e hidalguía, tendrían que condenar los caminos seguidos por el expresado candidato del Partido Liberal a tal punto que los fracasos pasados y los no dudosos del futuro, tendrán que hundirlo más; y entonces, sólo entonces los líderes liberales y los ciudadanos liberales que lo han seguido como borregos, llegarán a la tardía conclusión de que el Dr. Zúñiga Huete, por su pasado sombrío y por su tertarudez irreductible, no era el hombre indicado para 1932, como tampoco lo es para 1948.

(De «Nuestro Criterio»)

Ciudadano: Vote Ud. por la Fórmula

GALVEZ-LOZANO

CORRESPONDENCIA...

Viene de la 2a. página)

fiel y sincero, la de JULITO BARRIOS como le llamábamos cariñosamente sus amigos.

El Partido Nacional guarda luto con la pérdida de un muchacho bizarro, enérgico y decidido en pro de nuestro Partido Nacional y fórmula GALVEZ-LOZANO. Deja el amigo desaparecido, una joven señora y como fruto de aquel amor, dos retoños que eran los querubines de su hogar, que todo era alegría sin sentir las durezas de la vida en aquellos momentos sublimes.

De todo corazón, rogamos paz a sus restos y nuestro más sentido pésame a su inconsolable familia.

JUAN SEVILLA.

La Sarroza, Sepbre. de 1948.

«La Voz de Progreso».

Profundamente lamentamos la trágica muerte de nuestro amigo y correligionario Julio Barrios. Así es el Destino. En la hora que necesitábamos su entusiasta cooperación, perdimos al hermano en la lucha y progagandista activo

Frente Femenino Nacional Pro - Paz

Hace algunas semanas, se organizó en esta ciudad una agrupación que lleva el nombre del título de este artículo.

Tal agrupación está desarrollando una febril campaña pacifista digna de los más cálidos adjetivos encomiásticos por su trascendencia.

En dicha agrupación hay elementos de relevante prestancia intelectual y social.

El programa de trabajo que está llevando a cabo, así como sus adjetivos inmediatos y futuros, tienen el sello de la decencia y la distinción de la altura.

en pro de la fórmula Galvez-Lozano.

El Partido Nacional pierde un leal nacionalista. En mi corazón siempre vivirá el cariño para el amigo desaparecido.

Conformidad cristiana deseamos a su apesurada familia.

ANTONIO MOLINA,
Srio. del Sub-Comité Nacionalista.

Tal movimiento femenino no es temporal; se propone proyectarse por años para hacer conquistas en favor de la Patria y la mujer hondureña.

FFNPP, no es una organización política; es un movimiento pacifista. Por supuesto, nada se concibe en la vida desligado de la política, pues en ésta convergen todas las actividades humanas. Si los frutos de FFNPP se suman a hechos políticos, será la consecuencia lógica de una campaña pacifista bien orientada y dirigida.

Para el FFNPP vayan nuestros entusiastas aplausos, y ojalá este movimiento sea la iniciación de una campaña más activa y generalizada, para que la mujer hondureña se haga sentir cuando de plantear y resolver problemas nacionales de importancia se trate.

Ante los problemas de la Patria, somos de opinión que la mujer no debe permanecer indiferente. El hecho de que aun no se le ha concedido el derecho al sufragio, no es en manera alguna, una excusa para ser indiferente ante los problemas políticos que se ventilen y que determinan el devenir histórico del país.

La mujer está íntimamente ligada al hombre en los problemas políticos, ya en forma moral, material

o emocional. La política le concierne muy de cerca, ya de manera directa o indirecta; a la esposa por el porvenir de su compañero de vida; a la madre, por sus hijos; a las hijas, por sus padres y hermanos; a las muchachas y novias, por sus amigos y prometidos. ¿Qué no está ligado a la dinámica política? Todo, absolutamente todo. Y si la mujer está pendiente de determinados acontecimientos políticos, ¿por qué no poner en juego su inteligencia y ejercer su influencia para determinar favorables circunstancias?

El amor está personificado en la mujer y el amor es omnipotente.

La mujer tiene grandes armas para luchar por la realización de sus ideales y por el mejoramiento de las colectividades.

Deseamos al FFNPP, larga vida y abundantes y perdurables frutos.

MIGUEL IZAGUIRRE A.

NOTAS Y NOTICIAS

(Viene de la 1a página)

Baide Galindo, el 16 del mes en curso partió al lugar de su residencia la venerable anciana doña Ana María Galindo, madre de doña Ráquel v. de Baide. Feliz viaje le deseamos a doña Anita y que Dios la conserve por muchos años más.

Ideario patriótico y hondureñista del Dr. Juan Manuel Gálvez, futuro Presidente de Honduras

«Soy hombre igual a todos ustedes. La única virtud que poseo es la modestia; mi lema en política a la cual entré obligado es la lealtad: leal fui con el Dr. Paz Baraona, leal he sido con el General Carías durante todo su gobierno y leal soy con el Partido Nacional, norma de conducta que aconsejo a todos los hondureños amantes de su Patria. En el seno del Nacionalismo tienen cabida todos los ciudadanos de buena voluntad, y por eso os felicito, porque no habéis andado haciendo campaña de partidario arcaico sino llamándonos a la conciliación perfecta de la familia hondureña».

VOTE UD. POR LA FORMULA
GALVEZ-LOZANO
PARA EL PROXIMO PERIODO
CONSTITUCIONAL: 1949 - 1955

Hoy como siempre
KING-BEE



Es el cigarrillo
preferido de
miles de
hondureños



Busque los Valiosos Cupones en las Cajetillas